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                    “Trascrizione integrale del dibattito” 
                                                                                                                Allegato alla delib. del C.C. n.  42 del 19.06.2024 

 
 

COMUNE DI OMEGNA 
SEDUTA CONSILIARE DEL 19 GIUGNO 2024 

(trascrizione integrale) 
 
 

(Di seguito viene riportata la trascrizione integrale della registrazione degli interventi. 
Vengono riportate tra parentesi quadre […] le precisazioni necessarie alla comprensione 
dell’intervento.) 
 
PUNTO 8 O.d.G.: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL GRUPPO CONSILIARE 
LEGA SALVINI AVENTE AD OGGETTO: “CAMPO SPORTIVO FRAZIONE AGRANO”. 
 
PRESIDENTE 

Bene. Passiamo all'Ordine, il punto numero 8: “Ordine del Giorno, 
presentato dal Gruppo Consiliare Lega Salvini, avente ad oggetto: ‘Campo 
Sportivo frazione di Agrano’”. Passo la parola al proponente, che è il 
Consigliere Strada. Prego, Consigliere. 

 
CONSIGLIERE STRADA STEFANO 
 Sì, grazie Presidente. Leggo un attimo l'Ordine del Giorno, poi almeno 
inizio il dibattito. Allora, non vorrei dire... non vorrei fare la battuta: ero 
sicuro che a giugno saremmo finiti così, ma visto che ho indovinato. No, ero 
sicuro che a giugno saremmo finiti con questo discorso qui, infatti siamo 
arrivati a questo punto. Adesso, vi leggo l'Ordine del Giorno. “Campo Sportivo 
Frazione di Agrano. 
 Premesso che nel 2023, l'Amministrazione Comunale, poiché le 
convenzioni con le ASD per la gestione dei campi di calcio erano scadute da 
diverso tempo, ha deciso politicamente di mettere in gara questo tipo di 
gestione, visto che alla scadenza della gara riguarda il Campo Sportivo di 
Agrano non è pervenuta nessuna offerta, soprattutto perché i criteri messi in 
gara non erano compatibili con la società ASD Agrano Sportiva; considerato 
che la stessa società, in collaborazione con l'Associazione Granesi, 
l'Associazione Pro Agrano, l'Associazione Circolo di Agrano e Gruppo Alpini di 
Agrano, ha presentato in Comune il 16 maggio 2024, con protocollo numero 
14649, una proposta di progetto sociale, per il recupero del Campo Sportivo 
e la sua trasformazione in struttura polifunzionale.  
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 Ritenuto che il terreno in questione, da una sessantina d'anni è 
utilizzato per gli agranesi per giocare a calcio e fu realizzato grazie alla 
donazione dei terreni da parte di famiglie del posto, quindi, l'Agranese risulta 
avere un forte legame storico ed affettivo con quest'area e non si conoscono 
motivazioni valide, per cui questa Amministrazione voglia togliere la gestione 
alla società calcistica della frazione omegnese.  
 Perciò, il Consiglio Comunale, invita la Giunta a prendere in 
considerazione il progetto presentato dalla società ASD Agrano Sportiva, 
dall'Associazione Pro Agrano, dall'Associazione Circolo di Agrano, il Gruppo 
Alpini di Agrano, che prevede oltre alla riqualificazione del campo di calcio a 
11 degli spogliatoi annessi, anche la realizzazione di nuovi spazi per il gioco 
del rugby, tiro con l'arco, attività sport a corpo libero, area concerti. Affidare 
l'area in questione alla società ASD Agrano Sportiva, all'Associazione Pro 
Agrano, all'Associazione Circolo di Agrano il Gruppo Alpini di Agrano, i quali 
avranno la possibilità di coinvolgere altre associazioni, che si trovano nel 
territorio omegnese e limitrofo, in modo che si possa realizzare il progetto”. 
 Questo è l'Ordine del Giorno, che abbiamo presentato noi e io 
onestamente rimango abbastanza basito, perché è stato presentato un 
progetto, penso che quel campo di calcio abbia valore zero, perciò, non riesco 
a capire come mai il Comune di Omegna non si attivi per aiutare questi 
volontari, che... di Agrano, che vogliono rendere usufruibili questo campo di 
calcio. Non capisco perché un'Amministrazione, quando viene mandato un 
progetto, protocollato e tutto, non chiama le associazioni proponenti. 
Onestamente, adesso io spero che questo Ordine del Giorno venga votato, ma, 
sono pessimista di natura, abbiamo già visto l'Ordine del Giorno prima, 
almeno chiedo che venga portato... venga convocata una seconda 
Commissione Consiliare, dove si può discutere di questo progetto con anche 
le associazioni che l'hanno presentato presenti, che avranno la possibilità di 
spiegarlo, perché, secondo me, quando uno è in Amministrazione dovrebbe 
avere rispetto della gente, non è che siamo lì a comandare e quello che 
vogliamo noi. Secondo me, esistono determinate cose, determinati valori, che 
un'Amministrazione deve portare avanti.  
 A me dispiace vedere, perché, se fossi stato io in Amministrazione 
questa cosa qui l'avrei già risolta penso nel giro di un mese, senza stare lì a 
far perdere tempo alla gente. Qui stiamo parlando ripeto: di un campo da 
calcio, che si è collocato in una zona abbastanza disagiato, un campo da calcio 
con dei problemi anche per colpa dell'acqua presente, perciò un campo che 
non è ambito da nessuno, si è visto anche dal bando, in cui sfortunatamente 
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l'Agrano Calcio non ha potuto parteciparvi, perché come... perché se non 
sbaglio, due anni fa, aveva deciso di, tra virgolette, donare il Settore Giovanile 
all'Omegna Calcio, per iniziare a fare un progetto insieme all'Omegna Calcio, 
perciò aveva già... si era già attivata su una cosa molto importante, invece alla 
fine, si è trovata quella con il cerino il mano, perché non si trova neanche il 
campo.  
 Io spero che, anche la Maggioranza sia favorevole a questo Ordine del 
Giorno, qui c'è un Partito Democratico, abbiamo il Segretario del Partito 
Democratico, che addirittura è residente ad Agrano, io mi auguro che, 
mettano una mano sul cuore e lascino portare avanti questi volontari il 
terreno di gioco che ripeto: è più di sessant'anni che è gestito dagli agranesi. 
Grazie.  
PRESIDENTE 
 Grazie mille, Consigliere. Darei la parola al Consigliere Corbetta, prego. 
 
CONSIGLIERE CORBETTA MATTIA 
 Grazie, Presidente. A me, fa un po' specie che vi vantiate tanto di dare 
ascolto al Consiglio di Quartiere, avete creato tanto... avete... davate ascolto 
alle frazioni e tutto quanto. Poi, in realtà, la realtà è che con le associazioni, 
andate non solo ad ignorarle, come in questo caso, adesso anche a 
danneggiarle. Avete fatto la guerra alle società sportive, che gestivano i campi 
di calcio, il risultato è che oggi, c'è un campo che è abbandonato quasi a se 
stesso, e c'è una società sportiva, che ha dovuto interrompere l'attività. Ora... 
in buona parte l'attività. 
 Oggi, c'è una proposta da parte di diverse associazioni in una frazione, 
che vi mandano una proposta di progetto, vi chiedono di essere ascoltati e 
non li ascoltate: io questo lo trovo assurdo. Io questo lo trovo veramente 
assurdo, soprattutto da parte di chi si riempe la bocca di essere tanto aperto 
all'ascolto e poi in realtà nei fatti, fa esattamente il contrario. Credo che 
questo Ordine del Giorno, sia assolutamente di buonsenso e quindi, mi 
aspetto che tutti i presenti lo votino all'unanimità.  
 
PRESIDENTE 
 Grazie mille Consigliere. Posso passare la parola al Sindaco. Prego, 
Sindaco. 
 
SINDACO 
 Ma, dunque, innanzitutto, sono stato io a sollecitare le persone di 



COMUNE DI OMEGNA                                                                                                       CONSIGLIO COMUNALE DEL 19.06.2024 

4 

Agrano a presentarci un progetto. Quindi, non è assolutamente vero che, non 
c'è questa attenzione alla comunità di Agrano e all'ascolto delle loro esigenze. 
Il progetto è arrivato, è un progetto molto ambizioso, che prevede degli 
investimenti molto cospicui, perché lì è stato disegnato una tensostruttura, 
tipo quella che ha realizzato alla Provincia qui all'ITC. È stato disegnato un 
campo di rugby, degli spogliatoi nuovi, un posteggio... cioè, diciamo l'utilizzo 
dei terreni a fianco della struttura, per la realizzazione di un posteggio. Cioè, 
è un intervento, che richiede un investimento di qualche centinaio di migliaia 
di Euro.  
 Ora, il problema oggi di realizzare investimenti di questo tipo, è 
sostanzialmente di due ragioni: il primo, trovare i fondi per farlo, il secondo, 
trovare i fondi per mantenerlo. Tant'è vero che, noi stiamo ragionando 
insieme al Comune di Gravellona Toce di Casale Cortecerro, di Baveno e di 
Stresa, per l'ottimizzazione dell'utilizzo degli impianti sportivi in una realtà 
sovracomunale.  Quindi, noi siamo assolutamente disponibili ad 
approfondire questa tematica. Noi non abbiamo detto di no, però, allora di 
fronte a un investimento di quel tipo, bisogna capire chi propone di farlo, se 
viene chiesto al Comune o se viene realizzato da un privato. Se viene 
realizzato da un privato, si tratta di un partenariato pubblico-privato di un 
project financing, che quindi va costruito, va poi messo a bando, perché non 
si può come dire, affidare l'area su una base di un progetto, senza poi fare su 
quel progetto un bando. Ci vogliono delle garanzie fideiussorie anche perché 
quel progetto possa essere sostenuto. Quindi, noi non siamo contrari, 
tutt'altro: vogliamo capire quali siano le possibilità e quale sia soprattutto la 
sostenibilità di un progetto di questo tipo.  
 Se invece, il discorso è: l'Agrano Calcio... comunque, l'Agrano Calcio 
fino al 30 giugno, ha diritto ad utilizzare quel campo, quindi, per ora lo sta 
ancora utilizzando. Dopodiché, se propone di continuare ad utilizzarlo, se non 
ci sono altre proposte, se non ci sono altre necessità, è chiaro che noi abbiamo 
in questo momento, delle altre società di calcio ad Omegna, che potrebbero 
trovarsi nei prossimi mesi con qualche criticità. Per esempio, la squadra di 
Bagnella, dove dobbiamo realizzare i nuovi spogliatoi, ma dobbiamo anche 
demolire quelli vecchi. Quindi, ci sarà un momento nel quale probabilmente, 
la società del Bagnella Calcio avrà bisogno di una struttura che l'accolga.  
 Quindi, io sono apertissimo ad ascoltare tutti e a fare qualunque tipo 
di ragionamento, però, i progetti devono avere anche una solidità di fondo e 
una progettualità sostenibile insomma. Dopodiché, tutti sanno che la mia 
indicazione è quella di andare verso un accorpamento delle varie società di 
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Omegna, che operano nel settore del calcio, ne abbiamo cinque. Da mesi, mesi 
e mesi, io sto cercando di farli dialogare, di farli parlare, abbiamo avuto 
diversi colloqui: l'Agrano Calcio, può benissimo trovare ospitalità anche nelle 
strutture dell'Omegna Calcio, come già stavano facendo. Quindi, non... 
potrebbero anche insieme prendere quel campo lì.  
 Cioè, io vorrei capire qui, se si tratta soltanto di continuare come si è 
fatto da cinquant'anni a questa parte, e non mi sembra... come dire, una 
ragione sufficiente quella di dire: “Si è sempre fatto così e per cui si va avanti 
così”. Sono cambiate le condizioni, sono cambiate le situazioni, è cambiato il 
numero dei ragazzi, è cambiato il numero degli sport che i ragazzi praticano, 
quindi, è una situazione diversa oggi, rispetto a quella di quaranta o di 
cinquant'anni fa. Noi siamo assolutamente disponibili ad ascoltare tutte le 
proposte. Diciamo che, vorremmo, ci piacerebbe... ci piacerebbe vedere una 
maggior sinergia tra le varie società sportive, perché, gli spazi per praticare 
lo sport del calcio, aumentano, ce ne sono anche in abbondanza.  
 Abbiamo cinque campi, non riusciamo... abbiamo detto più volte: noi 
non riusciamo a garantire degli investimenti, che rendano efficienti e 
competitivi tutti e cinque questi campi. Tant'è vero che, adesso stiamo 
realizzando le tribune nuove, che è un vostro progetto, che portiamo avanti e 
che abbiamo dovuto peraltro rifinanziare con una volta e mezzo le somme. 
Realizzeremo gli spogliatoi a Bagnella. L'obiettivo che mi piacerebbe 
moltissimo raggiungere è quello di ristrutturare il campo della Verta in 
sintetico e farlo usare da tutto un Settore Giovanile di tutte le società di 
Omegna, perché il campo in sintetico può essere usato più e più volte al giorno. 
Quindi, questa è la nostra idea. Non abbiamo la possibilità di investire su 
cinque campi. Dobbiamo concentrarci sulle strutture diciamo più idonee e 
più... e più utilizzate.  
 
PRESIDENTE 
 Grazie mille, Sindaco. C'è qualcuno che interviene? Prego, Consigliere 
Corbetta.  
 
CONSIGLIERE CORBETTA MATTIA 
 Va beh, evito di riprendere un discorso fatto mesi fa, sulla modalità per 
cui si cerca di accorpare le società sportive, perché ridurre le risorse e togliere 
i campi, non è una bella modalità: il dialogo è un'altra cosa. Aggiungo solo su 
questo che, ci sono oggi, togliendo il contributo alle società sportive Giovanili, 
ci sono società sportive giovanili che stano dicendo no ad alcune famiglie che 
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hanno difficoltà economiche, stanno dicendo no a far andare i figli lì in 
maniera gratuita, perché purtroppo non riescono a gestire la stagione senza 
il contributo che viene dato alle Giovanili. 
 Qua, la questione è però un'altra, perché qua, sul discorso della 
sostenibilità posso anche condividere sul fatto che ci siano tanti campi e altro, 
va bene. Però, qua c'è stata, ci sono quattro associazioni, che hanno 
presentato un progetto il 16 maggio e il 19 giugno ancora non è stata trovata 
un'ora per incontrare quattro associazioni, per ascoltare il progetto. Perché, 
io credo che, non si sa come finanziare questo progetto, non si sanno tante 
cose, ma magari se si faceva una chiacchierata con loro, si capivano quali 
erano, quali sono le loro idee. Poi dopo magari, non è un percorso sostenibile, 
però io credo che, prima di tutto, un'Amministrazione di fronte a questa 
proposta, debba ascoltare e oggi non state ascoltando: questo è il problema 
grosso. Poi dopo, belle parole, però manca l'ascolto. 
 Quindi, perché non avete fatto ancora un incontro con loro? Gli 
interrogativi ci stanno, ma, forse dovevate porli a loro e magari loro, queste 
quattro associazioni portavano le soluzioni. Anche perché il progetto è anche 
per ridare vita a uno spazio all'interno del quartiere. Quindi, magari in un 
dialogo si trovavano soluzioni diverse, magari meno le associazioni di calcio 
magari orientate su altro, però, tra l'altro è anche abbastanza variegato il 
progetto, però credo che il dialogo oggi sia completamente mancato. 
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere. Ci sono interventi? C'è qualcuno che parla? Metto 
a votazione...  
 (Segue intervento fuori microfono) 
 Prego, Consigliera Piemontesi. 
 
CONSIGLIERE PIEMONTESI SARA 
 Sì, no, devo dire che, come PD, noi non siamo contrari al fatto che... 
che le associazioni, le associazioni coinvolte possano gestire il campo di 
appartenenza e credo che, ne abbiamo già parlato anche con il Sindaco, quindi, 
credo che sicuramente ci sarà un incontro tra l'Amministrazione e le società 
coinvolte. Non siamo pregiudizialmente contrari a questo aspetto. È chiaro 
che, tutto deve essere fatto all'interno di un quadro normativo chiaro e che 
non può essere così deciso in un Ordine del Consiglio Comunale.  
 Non so se devo... posso parlare anche dell'eventuale... non saremo 
contrari a questo Ordine del Giorno, volevo infatti magari chiedere un attimo 
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di sospensione, perché volevo modificare in particolare il secondo punto del 
vostro Ordine del Giorno. Quindi, ci vuole un progetto esecutivo, ci vuole 
chiaramente come diceva il Sindaco prima, ci vuole una... una lettura più 
approfondita, bisogna chiarire alcuni aspetti, ma credo che ci si possa lavorare, 
io non so... 
 
PRESIDENTE 
 Bene, concedo cinque minuti per... per parlare, prego. 
 
       (Segue sospensione della Seduta di Consiglio Comunale)  
 
 
PRESIDENTE 
 Se siamo pronti? È stato raggiunto un accordo sulla modifica dell'Ordine 
del Giorno. Dopo “Il Consiglio Comunale invita la Giunta a...”, il punto A resta 
invariato e il punto B recita in questo modo: “Convocare la 2^ e la 4^ 
Commissione, invitando le associazioni coinvolte a parteciparvi, in modo che 
si possa analizzare la sostenibilità del progetto”. Questo ci trova tutti 
d'accordo e quindi, invito tutti a votare, se non ci sono ulteriori interventi. 
Prego, Consigliere Strada.  
 
CONSIGLIERE STRADA STEFANO 
 Sì, una dichiarazione di voto. Ovviamente noi siamo favorevoli, avendo 
studiato questo Ordine del Giorno. Ringrazio ovviamente la Maggioranza, per 
partecipare anche... anche lei a questo Ordine, spero che poi con la 2^ e 4^ 
Commissione, si trovi una soluzione, per riaffidare il campo sportivo alle 
società Agranesi. Grazie.  
 
PRESIDENTE 
 Grazie, Consigliere. Metto a votazione il testo già emendato. Votiamo 
per i favorevoli. Unanimità. Grazie.  


